

PRECIOS  
Un mes. . . . . 2'25  
Fuera Trimestre . . . . . 8'00  
Extranjero Semestre . . . . . 16'00  
NÚMERO ATRASADO, 0'30 PESETAS

# Diario de Alicante

PERIÓDICO I REPUBLICANO

OFICINAS: MENDEZ NÚÑEZ, 21  
TALLERES, MESTRE MARTÍNEZ, 10  
Apartado de Correos, 162  
Teléfono número 1623 (oficinas)  
FRANQUEO CONCERTADO

Correspondencia literaria y política, al Director

Martes 4 de Abril de 1933

Correspondencia administrativa y valores, al Administrador

## MIRANDO A RUSIA

### La desesperada situación de Stalin

por ALEXANDER KERENSKY

Primer Presidente de la República Rusia

Indudablemente el año 1933, será crítico en la historia de la República soviética. El plan quinquenal ha fracasado por completo. La escasez de alimentos es hoy aún mayor que en 1920-21, el trágico período de la revolución. En esa época, los jefes revolucionarios pudieron encontrar alguna excusa en las dificultades inherentes a los comienzos de un nuevo sistema y a la lucha contra los enemigos de dentro y de fuera, pero hoy estas excusas carecen de valor y el desengañado proletariado recuerda a sus jefes las engañosas promesas hechas hace unos años.

Las fuerzas armadas pueden hacer muy poco contra los campesinos, que desafían abiertamente las órdenes del Gobierno. Abandonan sus granjas, formando partidas que corretean por el país. Frecuentemente ocurren enfrentamientos entre las tropas y los campesinos y el gobierno es impotente. Los campesinos se niegan a trabajar para la administración bolchevique. Según el número de «Economist» del 22 de octubre de 1932, las existencias de trigo en 15 de octubre, sólo eran el 45'2 por 100 de la cantidad calculada. En el año anterior, en el cual los cálculos eran más elevados, las existencias eran del 67 por 100. La deficiencia se ha producido principalmente, en los grandes distritos cerealistas, tales como Ucrania, Cáucaso y Bajo Volga.

En Ucrania el stok de trigo en 15 de Octubre solo era una cuarta parte del existente en la misma fecha del año 1931. Lo mismo ha sucedido en los otros dos distritos antes mencionados. El Gobierno atribuye esta disminución a la especulación, a la compra para las necesidades de los mercados locales y a la propaganda realizada por los koulaks entre los campesinos, pero la verdadera causa del fracaso de una de las más importantes operaciones económicas emprendidas por los soviets es la ruina de la agricultura y la consecuencia de esta ruina es que los campesinos defienden con uñas y dientes sus últimas reservas de trigo.

La balanza comercial se ha inclinado ahora hacia el otro lado. En 1928 29 las exportaciones excedieron a las importaciones en 41.000.000 rublos, pero en 1931 la importación superó a la exportación en 293.000.000 rublos y en el primer semestre de 1933 el déficit era ya de 156.500.000 rublos.

El gobierno bolchevique no puede pagar la maquinaria que ha importado y el capital extranjero invertido en la Rusia soviética, en forma de maquinaria y otras instalaciones industriales, está «congelado». Este capital representa por lo menos 1.200 millones de rublos. En Alemania, donde estuve hace algún tiempo, los industriales están convencidos que la situación financiera de los soviets es desesperada y por ello están intentando salvar sus créditos congelados por medio de un sistema financiero extremadamente complicado. La ayuda del exterior es el último recurso del terrorismo de Stalin.

La situación interior es tan grave que el Soviet se encuentra en los umbrales de la catástrofe. Los obreros de las fábricas, que durante varios años habían observado una actitud pasiva, están hoy descontentos y recurren a huelgas y actos de sabotaje. El gobierno se ve obligado a tomar fuertes medidas contra ellos y recientemente les ha amenazado con disminuir les las raciones alimenticias. Los jóvenes comunistas, que hasta la fecha habían sido partidarios

## SUCESOS

### Intento de suicidio

Ayer a mediodía intento en el Cuartelillo de la Guardia de Seguridad suicidarse inferiéndose unos cortes en el cuello con una hojita de afeitar, un individuo llamado Ubaldo Beneyto Aracil de 26 años, domiciliado en Doctor Santa Olalla 5, de oficio albañil.

Dicho sujeto se hallaba allí detenido.

Conducido a la Casa de Socorro calificaron sus heridas de leves.

### Vaya bromitas

José Gómez Fernandez, de 21 años de edad, estaba con unos amigos gastando bromas en las cercanías del «Huerto del Bambero» sito en Benalúa, y le colgaron el baston que gasta para apoyarse, pues esta impedido, en un árbol y para cojerlo penetró en el refriido Huerto, sorprendiendo le el Guarda del mismo, quien lo maltrató de obra, produciéndole una herida de la que tuvo que ser asistido en la Casa de Socorro.

### Admirando las belleas

Francisco Más Castillo, de 33 años de edad, estuvo el domingo por la tarde en el Mercado, viendo elegir la Bellea, y cuando más embelezado estaba, le birlaron el reloj, en unión de la cadena, por lo que denuncia lo acaecido.

### El divorcio se impone

Asunción Faura Gifuentes, de 39 años de edad, denuncia a su marido Dionisio Chicheri Rod, de 53 años porque constantemente la maltrata de obra y ayer intentó matarla con una navaja.

Poco después de todo esto se detuvo a su marido, tan poco galante, contrariándosele la navaja con la cual intentó realizar la agresión.

### Un choque

Frente al Hotel Palace chocó estrepitosamente anoche un autocamión con un tranvía, llevando este vehículo la peor parte en la colisión.

El cobrador, resultó lesionado en una mano.

El servicio tranviario, quedó interrumpido durante largo rato.

### BAÑERES

#### Una conferencia

El sábado 1 de abril, en el salón Biblioteca del Circulo Radical disertó el joven de 15 años estudiante de derecho, Agustín Pastor sobre el sugestivo tema, «Patriotismo, poder y opinión nacional».

Describió admirablemente los tres conceptos: el del poder, patriotismo y opinión.

El sentido patriótico lo considera como la cualidad esencial para regir los destinos de la patria. Pero un sentido saturado de glorias, ahito de amos a la tierra, única forma de cultivar los anhelos progresivos en progresión creciente.

Analiza el falso patriotismo de algunos monarcas y el bueno de otros, resaltando las épocas de esplendor y decadencia de muchos reinados. Deduce de todo que, solamente los poderes que se mantienen al calor de la opinión nacional son legales y justos, criticando la arbitrariedad y el despotismo.

Con un párrafo brillante sintetiza los valores de la opinión. Opinión que es el latido de los deseos nacionales, ahora disconforme con la política del Gobierno Azaña. Lo bien descrito y elocuente de este párrafo entusiasma al auditorio, el cual lo premia con calurosos aplausos.

El orador recibió muchas felicidades. Gregorio VICIENT

Bañeres, abril 1933.

## Las elecciones parciales próximas

### En la provincia han de ser elegidos ciento diecisiete concejales

Que corresponden a 18 Ayuntamientos

Las elecciones parciales anunciadas para sustituir a los concejales que fueron elegidos por el artículo 29 de la Ley Electoral, han de tener poca importancia en nuestra provincia porque solo afecta a pequeños ayuntamientos.

Tampoco es grande el número de plazas a cubrir.

No obstante todos los partidos han iniciado la campaña electoral comenzando la propaganda y organizando la lucha, para lograr el triunfo.

El partido radical ha de tomar parte en esa contienda con todo el entusiasmo y disciplina bien probados en toda ocasión.

El éxito corresponderá a cuanto los radicales realizan en una generosa campaña de republicanismo puro en toda España. Ese éxito ha de ser como la ratificación de la tática seguida por el partido, de la pureza de sus ideales y de la austeridad de sus principios.

Las elecciones se efectuaron con arreglo a las siguientes vacantes de los pueblos que se indican.

EN EL DISTRITO JUDICIAL DE CALLOSA: Benifato, elige seis: Benimantell, ocho; Farnorca, seis.

DISTRITO DE COCENAINA: Alcocer de Planes, seis; Alfafara siete; Almudaina, seis; Benillup, seis; Benimaset, seis; Millena, seis; y Tollos seis.

DISTRITO DE DENIA: Mirafior, seis.

DISTRITO DE DOLORES: Daya Vieja, seis.

DISTRITO DE JIJONA: Busot, nueve.

DISTRITO DE ORIHUELA: Jacarilla, nueve.

DISTRITO DE PEGO: Rafal de Almunia; siete; Vall de Alcalá, siete; Vall de Laguard, nueve.

DISTRITO DE VILLENAL: Campo de Mirra, siete.

## VIDA TEATRAL

### Teatro Lírico Nacional

Nos complace muchísimo rectificar nuestro juicio sobre la actitud del público, publicada con motivo del debut de la Compañía del Lírico Nacional. Aunque tarde—ellos se perdieron las primeras funciones—el público ha entrado en vereda y las últimas representaciones de esta magnífica compañía se han contado por llenos rebosantes.

Si buena impresión sacamos de las primeras funciones representadas, hoy hemos de hacer una excepción en favor de «Jugar con fuegos». La representación escénica de esta hermosa zarzuela es algo tan fuera de los cánones que estamos acostumbrados a ver en el teatro actual, que bien puede considerarse como un intento de los pocos—pero alborotados y bien orientados—que se han hecho en España para incorporar nuestro arte escénico a las corrientes de los países extranjeros.

Si la representación escénica es algo sorprendente en este «Jugar con fuegos» que ya nunca olvidaremos, la interpretación es realmente insuperable. Laura Nieto, el tenor Miras, Almodóvar y Anibal Vela cantan un segundo acto de difícil par. Coadyuvarán a la total versión de la obra en general, y sobre todo de ese segundo acto la señora Iglesias y el tenor cómico Cuevas. Los coros, disciplinadísimos y colocados sabiamente en escena lucen en el concertante convenientemente. Este bello trozo musical fué una inintermitte sucesión de ovaciones; caía intervención de Miras, de la Nieto, de Almodóvar o de Anibal Vela era subrayada por una nutrida salva de aplausos, y al final del acto, inolvidable ya para quienes lo vieron, hubo de salir al palco escénico el señor Casals director artístico de la compañía y el maestro Acevedo que había conducido con su acostumbrada entereza la orquesta.

Tan grandes éxitos han determinado a la empresa a prolongar dos días la estancia de la compañía; hoy y mañana se verificarán cuatro representaciones más.

Las de hoy corresponden a las magníficas obras de Barbieri «El Barberillo de Lavapiés» que se cantará por la tarde y «Jugar con fuegos» que se volverá a cantar por la noche, en vista del estruendoso éxito del domingo tarde.

Para mañana se anuncia un acontecimiento extraordinario que habrá de producir gran contento entre los aficionados a la vieja zarzuela. Una representación de «Marina» cantada por el tenor Miras, verdadero héroe de estas jornadas artísticas y con la inclusión en el reparto de Laura Nieto, Almodóvar y Anibal Vela.

No sabemos todavía lo que pondrán en escena por la tarde; tal vez «Luisa Fernanda» que constituye un éxito personal de Matilde Vázquez, pero creemos recoger un estado de opinión de las personas que solo por la tarde asisten al teatro, pidiendo una segunda representación de «Las Golondrinas» con tanto éxito reprimadas anoche.

«Luisa Fernanda» se presenta con gran lujo; cantada por Gauri por la noche y por Almodóvar en la tarde, total colaboran el tenor Miras y las señoritas Nieto y Téllez. La labor destacada de Matilde Vázquez en esta obra es superior a todo encomio; en la representación de ayer tarde aun fué más de admirar, por haberse indispuesto la señorita Vázquez en el primero y segundo actor, indisposición de la que fué atendida por el doctor Torregrosa que se hallaba entre el público.

### Suspensión

La actuación anunciada en el Monumento de la compañía en que figuraban Fleta y Gorgé, se ha suspendido.

### GENTE CONOCIDA

#### Viajeros

Ayer estuvo en Alicante el señor Inspector General de Puertos don Manuel Becerra diputado radical por Lugo.

—Se halla en esta capital don Ubaldo Azpiazu diputado a Cortes radical.

#### Natalicio

Ha dado a luz felizmente una niña, la esposa de nuestro buen amigo don Luis Martínez Sánchez, propietario del «Central Cinema».

Felicitamos a los venturosos padres.

Propague usted el «Diario»

## INSTANTANEA POLITICA

### Un bloque de oposición

Las oposiciones han realizado uno de los actos más trascendentales contra la política gubernamental. Ahora no es el veto a los ministros socialistas. El golpe certero ha sido dirigido a la cabeza del Gabinete. ¿Se hace política socialista? No son responsables los ministros representantes de este partido; ellos cumplen un mandato y aun diremos que es su deber ineludible hacer socialismo. Si por ello las fuerzas económicas se resentían, si la riqueza nacional se quiebra, no es imputable el hecho a tres ministros, sino a un Gabinete, y al representante, al rector de ese Gobierno, a quien escogió los ministros y bajo su dirección se desenvuelven la del país. Si el orden público se ve alterado y los atracos a mano armada se suceden, no es que el ministro de la Gobernación haya fracasado en su cargo: es toda una manera política, y ello cumple al presidente, la rectificación de las líneas. Porque no es misión,—ya lo hemos dicho innumerables veces—de un Gobierno, reprimir, sino prevenir los hechos, anticiparse a ellos y evitarlos.

He aquí la lógica de las oposiciones republicanas antiministeriales. Hasta el momento los radicales sostenían que la presencia de los socialistas en el poder era la causa y efecto del malestar nacional y en consecuencia entendían que la crisis parcial, resolvía la contienda. Ni aún negaron la posibilidad de una unión de fuerzas republicanas, bajo la Presidencia de Azaña. A estos requerimientos de amistad, el Jefe del Gobierno respondió con aquel su gesto tan desdeñoso, con aquella doctrina tan suya, tan personal, tan singular e inaudita sobre los derechos de la democracia sostenida por los votos, sin reconocer la existencia, ni las aspiraciones de una minoría numerosa y representativa de una importante parte de la opinión nacional que no se sentía gobernada. Este es otro de los fofofos de la nota.

Hemos llegado, inevitablemente, a una situación en que la actitud del Gobierno ha hecho posible la formación de un frente único, de un bloque de combate, dispuesto a demostrar que en el Parlamento no se pueden desconocer, ni eliminar, ni soslayar las pretensiones y los derechos de la oposición. La vida parlamentaria quedará automáticamente paralizada después de aprobado, sin discusión el proyecto de ley del Tribunal de Garantías Constitucionales. Enmienda tras enmienda, votación nominal tras votación nominal, el Gobierno se encontrará frente a núcleos dispuestos a abatirle. Sus días, como los del Rey Emplazado, están contados.

Dos caminos se abren desde ahora: llevar la cuestión ante el Jefe del Estado por el Gobierno, o esperar en el hemiciclo la hora fatal de una votación insuficiente que por los síntomas no ha de hacerse esperar.

## Ventana abierta

### POLÍTICA DE CIRCUNSTANCIAS

¡Señores! ¡Que hondo les ha picado a los ministeriales esa nota opositora que pone fin a las martingalas con que se pretende prolongar «sine dies» una situación ya insostenible!

Se han dicho muchas cosas para atenuar la importancia trascendental del documento que pone límite a una actuación de gobierno (es un decir) desdichada y lamentable.

Se dice que el odio ha inspirado esa nota. Y se obtiene esta consecuencia alegando que solo el odio puede unir a Maura y a Castrillo con Bolella Asensi y Franchi Roca.

¿Por qué? También el amor puede unirlos. El amor a la República.

¿Cuál fué el móvil que llevó a Maura a colaborar con los actuales ministros?

Fué un impulso de defensa. El anhelo de consolidar la República.

También ahora puede llegarse a esa creyenda por las mismas razones: No tienen derecho los republicanos que hoy gobiernan con los socialistas, a calificar de monstruosa ninguna inteligencia de fuerzas republicanas, por muy distantes que se hallen en procedimientos y en programas. Con ello solo desfiguran que el actual conglomerado es mayormente monstruoso. Porque al fin y a la postre los socialistas deben ser las fuerzas más extremas del actual panorama gubernamental.

Deben ser. Pero por no serlo se dá este caso peregrino de que quienes menos habían de extrañar esta suerte de fusiones políticas, sean las que con mayores aspeitos las reciben como cosa monstruosa.

Dicen que cuando la República aduño, estaban justicadas estas abigarradas uniones y estas circunstanciales inteligencias; porque entonces la revolución estaba en marcha.

¿Y ahora no? ¿Ya ha pasado el período revolucionario?

Esto lo dicen los mismos que hasta ahora afirmaban la necesidad de su actuación porque la revolución no estaba ultimada.

En resumen: que según se presentan las circunstancias se está en período revolucionario o se ha llegado a puerto seguro; son necesarias las alianzas políticas o constituyen una monstruosidad...

Yo no lo entiendo. Pero se lo preguntaremos a Galarza para que lo aclare.

S. DELGADO

### Asociación de la Prensa

#### Premio Luca de Tena

#### A C T A

a las condiciones estatuidas en las bases del concurso.

Lo que por medio de la presente acto nos complace transmitir a la Asociación de la Prensa que nos honró eligiéndonos para que cumpliéramos tan delicada misión.

Alicante 30 de marzo de 1933.

Emerinda Ferrari  
Juan Guerrero

Eduardo Irujes

Abierta la plica correspondiente al lema «Regionalismo» resulto ser autor del trabajo premiado titulado «Orihuela y Gabriel Miró» don José María Ballesteros y publicado en el periódico «El Clamor de la Verdad» de dicha ciudad el día 2 de octubre de 1932.

Anúnciese usted en el «Diario»



# Herniados Quebrados

**Ahora que podéis debéis curaros:** Está plenamente demostrado, por las miles de curaciones logradas, que los mejores aparatos del mundo para combatir toda clase de hernias en hombres, mujeres y niños son los del conocido ortopédico SR. TORRENT, sin trabas ni tirantes engorrosos, no pesan ni abultan amoldándose como un guante. Son una maravilla que sin la más pequeña molestia transforman rápidamente a todos los herniados en seres perfectos y robustos como eran antes de estar quebrados. Herniados todos, si queréis acabar para siempre con vuestras dolencias visitad sin pérdida de tiempo, al especialista SR. TORRENT que gustosamente atenderá gratis a cuantos se le presenten en ALICANTE y en el Hotel Miramar únicamente el SABADO próximo día 8 del corriente. NOTAS: En Játiva el día 7 en el Hotel Españolito y en Murcia el día 9 en el Hotel Amat.—ESPECIALIDAD en fajas medicadas demás aparatos para corregir y evitar todas las dolencias propias de la mujer. Talleres y despacho en Barcelona, UNION, 13 «CASA TORRENT».

# Gacetas

**Aviso de la Alcaldía**  
Para la pintura de tres despachos de la Casa Consistorial se abre un concursillo entre pintores de la localidad, con arreglo al pliego de condiciones que se encuentran de manifiesto en las oficinas del señor Arquitecto Municipal. Las ofertas, bajo sobre cerrado serán admitidas en las horas de oficina en el Negociado de Fomento de la Secretaría municipal, hasta el próximo jueves, 6, de los corrientes a las doce de la mañana.

**Por la Audiencia**  
Señalamientos para hoy.  
—Estafa. Francisco Calabuig.  
Fiscal, señor Bris. Letrado, señor Llorea.  
—Hurto. Francisco Semperé Gil.  
Fiscal, señor Bris. Letrados, señores Campos y Pérez Mirete.  
—Tenencia de armas y tentativa de robo. Bautista Román Valero. Fiscal, señor González. Letrado, señor Deminguez.

**De cine**  
Ha llegado a Alicante el objeto de hacer su aparición personal durante la proyección de la cinta enteramente hablada en español «Los que danzan» conocido actor cinematográfico hijo de esta región levantina Pablo Alvarez Rubio, que juntamente con Antonio Moreno y María Alba es uno de sus principales intérpretes.  
Esta película se proyectará hoy martes tarde y noche en sesión continua desde las seis en el Monumental a precios populares y durante el descanso de cada una de las sesiones el mencionado actor, en breve charla, dará a conocer detalles de la filmación de esta cinta en Hollywood, la meca del cine. Además dedicará autógrafos con su retrato a las señoras que lo deseen y acudan hoy al Monumental.

**Nombramiento**  
Ha sido nombrado vicesecretario tercero de esta Audiencia, nuestro querido amigo don Vicente García Triay al que felicitamos cordialmente.

**El tiempo**  
Durante toda la madrugada del domingo y parte de la mañana descargó sobre la capital una abundante lluvia. A mediodía se despejó algo el cielo y tuvimos ratos de sol por la tarde. El día resultó desapacible a lo que contribuyó el viento.  
El día de ayer fue en cambio espléndido, con cielo despejado, viento encalmado y un sol que apretaba de veras.

Propague usted el DIARIO

## Vida ferroviaria

**Para M. Z. A.**  
Muy a menudo viene sucediendo el caso de que cuando entra en agujas de la estación de La Encina el tren directo de Barcelona conocido por «El Sevillano» sale en ese momento el tren de mercancías con viajeros que llega a Alicante a las cinco de la madrugada. Y el que tal ocurra es una arbitrariedad pues sabido es que este último tren mixto circular exclusivamente de Encina a Alicante para que los viajeros de la parte de Valencia y Barcelona puedan llegar a primera hora de la mañana a Alicante y continuar inmediato viaje por Andalucía los que vayan a Granada.

Por eso y en vista de las quejas del público que hemos recogido rogamos a M. Z. A. disponga que cuando circule con retraso el directo de Barcelona, se espere en La Encina el tiempo necesario para el enlace, el mencionado tren mixto. De esta forma no se perjudicará al viajero que vaya a Granada, expuesto actualmente a no poder tomar un tren de continuidad por falta de la necesaria organización.  
Esperamos que cuanto antes se subsanará esta importante deficiencia.

**Ciclistas!!**  
Luz potente aun a marcha lenta, a base de dinamo y faro parabólico. No dudeis que el mejor equipo de alumbrado es el

**VELOLUX**



**BOSCH**

De venta en todos los Garages y Talleres

**CAFE "COLON"**  
Establecimiento preferido del público.  
Café Express hecho con los renombrados BRACAFÉ (café del Brasil). Acreditado con los riquísimos HELADOS DE AVELLANA. Se sirven ya Especialidades de esta casa JEREZ QUINA FONTAN VINOS CASTELL DEL REMEY.  
Avenida Zorrilla, 12.—Teléfono 20-41.

**COMPRO**  
una máquina UNIVERSAL para trabajar maderera.  
Razón Paz, núm. 50.—Elda.—Julio Castelló

# España venció a Portugal por 3-0

## Comentarios al partido

No respondió el partido a la expectativa que había despertado. Ni el conjunto español ha puesto en la lucha todo el coraje que de él cabía esperar, ni la selección portuguesa demostró en su última actuación lo temible que parecía presentar a sus últimos partidos internacionales. Antes de comentar el IX Portugal-España diremos que si en los partidos internacionales que nos restan jugar esta temporada, la selección nacional lo hace con el escaso entusiasmo del domingo, muy pocos laureles serán los que recoja nuestro prestigio futbolístico en el presente año.

Venció España porque superó en juego a su adversario, careciendo, por el contrario, de codicia y entusiasmo, jugando con excesiva frialdad, formando gran contraste con el desplegado por los portugueses, en quienes la carencia de gran clase y juego fué suplida por una enorme voluntad.

Hubo escaso interés, consecuencia de la poca lucha. Salieron los españoles convencidos de su neta superioridad y a esta confianza subordinaron su actuación. Aunque en los primeros diez minutos los portugueses llevaron la dirección del juego pronto cesaron, al ver la gran diferencia de su juego con el de los españoles. Y su entusiasmo se fué apagando a medida que el partido transcurría, llegando a descorazonarse a partir del primer «goal». Perdiendo los lusos su codicia y faltando a los españoles, solo de la clase de juego podía esperarse un gran encuentro. No la tuvieron los lusos y el encuentro se hizo aburrido.

En conjunto el once español superó enormemente a su adversario y el tanteo reflejó exactamente la diferencia entre ambos equipos.  
Zamora tuvo una gran equivocación y por poco cuesta un «goal» a España.  
En general tuvo poco que hacer. A un gran tiro de Joao da Silva se tiró al suelo a interceptar un balón que por suerte, salió alto. Zabala y Quincoces formaron una pareja excelente, aunque el primero en los comienzos anduvo algo flojo. Los medios, aun siendo dífereate su juego, se acomodaron bien desde el principio y constituyeron una buena línea. En la delantera el peor fué Larrinaga. Mejor rendimiento dió la línea al incluir en el extremo al gallego Polo, luego de lesionarse Larrinaga, y pasar el interior el catalán Bosch. Regueiro fué el hábil conductor de la línea y autor moral de los dos últimos tantos, marcados por Elicegui. «Este, ac» tuó plenamente prodigando los «shots» que le han dado fama.

Los portugueses tuvieron un defecto. Perdieron pronto el entusiasmo, y si en el segundo tiempo renació algo, fué para apagarse definitivamente a raíz del segundo «goal». En técnica fueron inferiores a los nuestros, pero en entusiasmo nos superaron. El mejor elemento fué, con mucho el centro medio, siguiéndole en méritos Valdemar y Pinga.

Los «goals» se marcaron, uno en el primer tiempo y dos, en el segundo. El primero obra de Larrinaga a los 21 minutos de comenzado el partido. Regueiro pasó a Prat y éste lanzó un soberbio tiro; Elicegui quiso rematarlo de cabeza y salió desviado. La pelota rechazada por el larguero volvió al terreno de juego haciéndose con ella Larrinaga marcando el tanto desde cerca y de fuerte tiro. Regueiro originó la obtención del segundo tanto al hacerse con la pelota en el centro del campo, sorteo a varios adversarios y en buena posición centró. Roquette salió a interceptar el centro pero Elicegui acosó y hubo de soltar el esférico, lo que fué aprovechado por el irundarra para marcar el segundo tanto a los 15 minutos del segundo tiempo. Y el tercero fué un pase de la muerte de Regueiro a Elicegui al que éste puso colofón arrojando a defensas y portero.

**En Alicante**  
La desgracia que persigue al Hércules desde su encuentro con el Sabudell culminó en el suceso ocurrido el domingo en el campo del Cuartel que tuvo como víctima al valiente capitán del Hércules y notable extremo derecha Ramón García.

En un partido jugado sin violencias, desarrollándose un juego brioso, duro si cabe pero sin suciedades, nadie podía vaticinar que pudiera suceder la desgracia que hoy lamenta toda la afición local.

A los quince minutos del segundo tiempo cuando Ramón iba por la pelota se cruza Euskalduna y logra quitar la pelota a Ramón pero con tan poca fortuna que hay un «choque» entre ambos y a consecuencia del cual los dos ruedan por el césped. Al caer se oye un chasquido, una rotura de hueso. Euskalduna se levanta, es Ramón el que no puede incorporarse por el fuerte dolor que siente. Directivos, personal facultativo se aproximó al jugador que yace pálido sin movimiento. A brazos de jugadores y entre lamentos de Juerne que desesperado, presencia la desgracia de su hermano, éste es llevado adentro.

Luego el público apenado por el suceso no presta atención al juego que se reanuda y que transcurre sin pena ni gloria para ningún equipo. Por no tener humor, ni aun como palmas de tango obsequiaron a los 22 jugadores que correteaban por la verde alfombra encharcada del campo del cuartel.

Y así acabó el partido jugado el domingo en el campo del cuartel entre nuestro Hércules y el Deportivo Alavés, de Vitoria.

Perdona lector si comencé por donde debiera haber acabado pero el aprecio que tenemos en esta casa por el notable Ramonuelo ha hecho que posponga la información del partido al hecho más saliente aunque desgraciado en la jornada del domingo.  
El resultado del encuentro fué de empate a uno.

Los vitorianos marcaron en el primer tiempo, por obra de Irureta. Los herculanos marcaron antes que ellos por mediación de Gámiz, pero Mendoza anuló por offside de Suárez.  
En cambio, en el segundo tiempo dió un gol al Hércules, sin que la pelota atravesara la línea de la portería. Ley de compensaciones.

Por el juego desarrollado, el empate a un tanto es el resultado, mas lógico.  
En el primer tiempo, jugó mas el Hércules. Esta ligera superioridad local quedó anulada desde el principio del segundo tiempo, que dominó el equipo de Vitoria, obligando al Hércules a retirarse a una defensa.  
Lo que mas nos gustó del equipo Alavés, fué los extremos: Saro y Urretavizcaya pusieron cátedra en eso de correr la línea y centrar templado, para que los de dentro remataran a gol. Arturo y Santamaría, trabajaron con acierto.  
En conjunto el Deportivo Alavés nos causó la impresión de ser un equipo duro, valiente que siempre se emplea con entusiasmo, conocedor

de juego pero que rehuye la exhibición para buscar la parte práctica.  
No comprendemos la teoría que si que el Hércules. En vísperas de un partido de compromiso prueban a dos elementos que quitan cohesión al conjunto formado y que hará que al final se miren todos como extraños. Cada vez colocan a cada uno en sitios distintos en la vanguardia que a lo que se ve es la pesadilla.

Ninguno de los «probados» nos con vencieron. El uno demostró estar pasado y el otro acusó bastantes deficiencias.  
Esperemos a ver si unos entrenamientos nos hacen variar de opinión.  
Torregrosa, Salvador y Aracil fueron quienes más se distinguieron. Y sobre todos ellos Jover, que en estas últimas actuaciones ha demostrado la «poca vista» que tiene quien le dejó en segundo plano.

Arbitró el señor Mendoza y la verdad no nos convenció.  
Las alineaciones fueron:  
Hércules: Jover; Torregrosa, Maciá II; Salvador, Gamis, Lope Peña, Ramón, Lucas, Suárez, Aracil y Maciá I.  
Deportivo Alavés: Sanfamaría; Urrutia, Euskalduna; Castro, Antero, Albiniz; Saro, Xifren, Irureta, Adelantado y Urretavizcaya.

**En offside**  
Al reanudar hoy esta sección, que hubimos de interrumpir por causas ajenas a nuestra voluntad, salp a un doloroso primer plano ese lamentable accidente ocurrido el domingo sobre el campo de juego a Ramonuelo.

Ramón García, tal vez el más logrado valor del fútbol alicantino, fué víctima en el trascurso de un encuentro sin importancia, sin importancia porque nada en él se dilucidaba y aún más por la pobreza del juego desarrollado, de un accidente casual, fuerza es reconocerlo, pero de consecuencias bien tristes.

En este momento nuestro deseo es, como el de todos los alicantinos, que ese buen jugador y excelente muchacho que es Ramonuelo, recobre pronto su normal estado. En esta casa Ramón, ha sido siempre considerado como «cosa

nuestra y como nuestra sentimos hoy su desgracia.  
El Deportivo Alavés, ha conseguido bravamente esta temporada el nada codiciado lugar de colista. Un lugar por nadie deseado y sin embargo disputado encarnizadamente. Y el hecho de que hayan sido los vitorianos los que a la postre lo posan quieren decir algo. Quiere decir por lo menos que de este Alavés al que fué semillero de internacionales media un abismo.

Casi el mismo que separa al Hércules que conquistó el campeonato regional de este que el domingo se debatía frente a ese conglomerado de exportación «pour le France et le Maroc».

«El Hércules probará nuevos elementos». Cuando los aficionados lean esto en esto en algún sitio echense a temblar. Y después, sin pensarlo un instante báganse al Céreo, al cine o a dar un paseito por el Postiguet.

«Todo antes que sufrir a los «nuevos elementos».  
Urretavizcaya, rojo y dinámico, con su aire de prosélito del Chelsea o del Arsenal, miraba con asombro a Torregrosa. Lo miraba y le cedía galantemente la derecha cada vez que los azares del juego lo ponían frente a frente.  
«Lo que diría Urreta: ¡Yo no me quedo sin conocer Africa!

Nuestro buen amigo Mendoza, nazareno del match, encontró dificultades que seguramente no esperaba. Y salvo las veces que olvidó para qué cosa sirve un silbato, supo salir airoso de su cometido. Ahora que si era absolutamente necesario que el Hércules marcara pudo elegir ese tanto que anuló por offside.—bien visto de Suárez—antes que el concedido en el segundo tiempo.  
«A lo menos en aquel no había duda de que el balón penetró en la portería».

Para ganar un partido se debe jugar más que el once contrario. Para empatarlo se debe hacer juego igual.  
En el fútbol no se puede teorizar.  
Un ingeniero de la grada.

**Central Cinema**  
HOY DE SEIS EN ADELANTE  
**Pistoleros de agua dulce**  
CINE SONORO

**El mejor regalo**  
**Medias seda**  
**LA CIUDAD DE ROMA**  
Altamira, 11 Alicante


**Gran ocasión**  
Para dar a conocer las excelentes y acreditadas medias de seda DUBARRY y ORIENTE el fabricante ha concedido a la **CASA HUESCA Sagasta 16** CINCUENTA docenas de cada, para que se venda al público a los precios siguientes:  
DUBARRY su precio 5,75 hoy 3,75 par  
ORIENTE su precio 4,75 hoy 3,25 par  
Terminadas estas se venderán a su primitivo precio.  
Aproveche esta ocasión que no se volverá a repetir.

**Hotel Samper**  
(FRENTE AL MAR)  
El más centricamente situado.—Calefacción central, agua corriente en todas las habitaciones.  
**TELEFONO 1106**

**INGLES, FRANCES, ALEMÁN**  
Lecciones particulares y grupos.  
**METODO BERLITZ**  
Lección de ensayo gratis.  
Profesores Extranjeros  
The International Schools of Languages  
Sucursal de Alicante: SAGASTA 61  
Academia acreditada en España y extranjero.

**El Dr. Alfonso de Miguel**  
DEL HOSPITAL PROVINCIAL, ha trasladado su Consultorio Gabinete de Rayos X a la Avenida de Zorrilla, 14 1º  
**Digestivo-irugia Gano al Rayos X**  
Consulta de 1 a 1 y de 3 a 5.

**¿Usted cuida su boca cada día pero... y su garganta?**



Sin embargo, cuántas impurezas y microbios debe filtrar su garganta. No extraña, pues, que flaquee algunas veces. Pero alerta, entonces, con las consecuencias!

Al menos, si la ayudara usted un poco. Basta que cada día chupe usted algunas Gaba, esta verdadera golosina que obra como un gargarismo seco. Tome tantas como quiera. Es un preventivo que nunca desagrada y jamás perjudica su estómago.

**Gaba**

Cuide su garganta a diario — gargarice usted en seco con las deliciosas Gaba!

Depositarlo en Alicante  
**DESIDERIO REIG**  
BAILEN 8 Y 10 DROGUERIA



# DEPURATIVO RICHELET

## O LA CURA

### DE LA RECTIFICACION SANGUINEA

En algunos países se simboliza este tratamiento maravilloso con una mujer ahogada salvada al ser humano de la muerte causada por vicios de la sangre.

Su fama es universal porque millares de familias deben la felicidad a su poder curativo en muchos casos de cronicidad, donde no se había conseguido nada con otros tratamientos.

### Las indicaciones del Depurativo Richelet son:

**Enfermedades de la piel:** eczemas, psoriasis, acné, forúnculos, sicosis de la barba, herpes, males del cuero cabelludo, etc., etc., para las cuales sólo la pujante energía depuradora del Depurativo Richelet es capaz de hacerlas desaparecer para siempre.

**Males del artrismo:** Reuma, gota, dolores renales, en las articulaciones y en las vísceras.

**Varices, febrilis,** incluso cuando han degenerado en úlceras o llagas supuratorias.

**Trastornos de la circulación,** causantes de tantos males en la mujer al entrar en la menopausia.

**Arterio-esclerosis,** esa temible degeneración, con sus amenazadoras complicaciones en el costado, los riñones, el corazón y el cerebro.

Pues bien, todas esas miserias que perduran por tener la sangre impura, son dominadas con la mayor facilidad por el Depurativo Richelet, el más poderoso y completo purificador de la sangre inventado por la ciencia moderna. Por eso ha llegado por sí sólo a ocupar el primer lugar en el mundo, como tratamiento de radical eficacia que no defrauda nunca las esperanzas del enfermo, lo cual queda demostrado en los millares de testimonios que podemos enseñar al público, semejantes a los que siguen:

## NUEVAS CURACIONES

### Sufra eczema

### El reumatismo desaparece

Certifico que atacado de reumatismo doloroso y habiendo hecho uso del Depurativo Richelet, estoy hoy completamente liberado de ese mal. Desde el primer trasto he notado una mejora sensible seguida de un bienestar general el cual nunca había experimentado.

M. DESIRE LEMOINE.

Martincourt (Meuse) Francia.

### e insoportables picores

Estaba atacada de eczema y de cruéles picores que me tenían desesperada. Hoy tengo la alegría de comunicar que todos esos males no son más que un desagradable recuerdo. Dos curaciones con Depurativo Richelet, ayudadas exteriormente con el eficazísimo Jabón Richelet, han sido suficientes para librarme totalmente de mis males.

Mme. VEUVE POEQUEN.

Lamiquelix (Morbihan) Francia.

### Úlcera varicosa desaparecida

Después de dos meses de sufrimiento con una úlcera varicosa en la espinilla, y habiendo ensayado muchas pomadas sin resultado y marchando cada vez peor, el Médico me recetó el Richelet y en ocho días que hace que lo tomo, ha desaparecido todo malestar y estoy mejorado notablemente.

En agradecimiento a su Depurativo y para bien de los demás, creo un deber el comunicárselo, autorizándole a que haga el uso que crea conveniente de este certificado.

ROGELIA M DE ROMANO.  
Cascaute (Navarra) España.

Pida Vd. hoy mismo el folleto gratuito al Laboratorio Richelet.-San Bartolomé, 22 y 24. San Sebastián.



## De Orihuela

### Municipalidades

En la última sesión y a instancias de un concejal radical socialista, quedó para estudio de la Corporación, el escrito presentado por el empleado municipal señor Salinas, por el que solicitaba se le reconociese el derecho, al percibo de la diferencia de sueldo, en razón a estar desempeñando un destino de categoría superior, al regentado en propiedad por el mismo, sin que por ninguno de los concejales presentes se hiciera ver a la Presidencia, «la no procedencia del acuerdo que se tomaba».

Saben, o por lo menos debían saber, nuestros ediles, que existe un Reglamento Orgánico del Cuerpo de funcionarios Administrativos y de Contabilidad, aprobado por el Ayuntamiento en sesión de 13 de octubre de 1927, en el cual se reconoce de modo terminante el derecho que asiste a la petición formulada por el señor Salinas, en su artículo 22.

Que alguno de los asistentes pueda alegar «ignorancia» no es de extrañar, mas no así el señor Prtz, en razón a que formaba parte del Ayuntamiento dictatorial que lo confeccionó.

### Para el señor alcalde

«Tiene conocimiento usia de la implanación de un estercolero en la glorieta de Gabriel Miró?

«No tiene el Ayuntamiento otro lugar mas apropiado para convertirlo en «cementerio de desechos automovilistas» que el mencionado paseo?

«Sería mucho preguntar el que se pretenda saber quién ha concedido cierta autorización para edificar en el barrio de «Los Cámaras» de este término municipal?

### Mas vale prevenir...

«Saben las autoridades que en cierto cinematógrafo de ésta, se habilitan

asientos volantes en los pasillos de salida? Nos atreveríamos a afirmar que lo saben, ya que mas de una vez coincidimos en dicho salón con el inspector municipal y éste, fiel cumplidor de sus deberes, habrá dado parte de estas infracciones del Reglamento.

### Película en acción...

### Primera Parte

Un «cabareta» en las prostrimerías de la noche. Vestidos ajados, caras largas, botellas vacías, atmósfera cargada, una orquesta de «zings» algo molido, sin que por ninguno de los concejales presentes se hiciera ver a la Presidencia, «la no procedencia del acuerdo que se tomaba».

Poco a poco van saliendo los parroquianos, unos solos, otros acompañados, los más obstinados en demostrar que «andan derechos». Las tangostas, previo ajuste de cuentas, van a buscar el descanso, después de hacer un alto en el único bar abierto toda la noche.

### Segunda parte

Un «pacífico» ciudadano duerme tranquilamente, habitación obscura, puerta y balcón cerrados. La primera da un corredor el segundo a una calle amplia y espaciosa del pueblocito de...

De repente es golpeada fuertemente la puerta de la estancia donde descansa nuestro hombre, el cual es despertado. Inquire quien llama sin obtener respuesta. Los golpes en la débil puerta se reproducen en forma alarmante, y cada vez con mayor fuerza. ¿Qué hacer? Abre el balcón y llama al vigilante el cual enterado de lo que ocurre y careciendo de silbato hace un disparo al aire. Acude la pareja de municipales que esta de servicio nocturno.

### Se celebra un pequeño consejo.

Los golpes siguen con insistencia. Los restantes vecinos alarmadísimos no saben [que camino tomar. Suena otro disparo, después otro y nadie sabe que pasa. Los golpes siguen y de vez en cuando una cabeza de hom-

bre asomase a la escalera. Cesan los golpes. Avanza la fuerza y es hallado junto a la puerta golpeado un hombre tendido: «Muerto? Alcanzado quizás por algún proyectil?... Afortunadamente vive y no está herido, únicamente un «sí» o «no» cabaretesco. (En la película hay un «corte» y solamente puede leerse el fin).

Lamentamos que con la falta de celuloide no este vedado dar la cuarta y última parte de esta película que fué vivida en el pueblecito de... en la madrugada del sábado último, y sin que hasta la fecha sepamos que por quien le compete, se haya «gratificado» a los agentes disparadores que tan «buen rato» hicieron pasar.

## Alquilo

piso amueblado poca escalera frente a la playa, cuarto de baño, mucho sol y otros sin muebles, tercer piso, tiene baño. Mare Nostrum, 17.

## SORDOS

Andáis por la calle y exponéis vuestra vida a cada paso, porque no os dais cuenta de los peligros que os rodean. Además, los SORDOS no pueden gozar de las delicias de la música, de una amena conversación o cualquiera de estas cosas que hacen la vida agradable.

## AUDIKLER

ha llegado a tiempo para aliviar a todos y curar a muchos, tratamiento fácil, rápido y seguro que en pocos días desterrará los molestos zumbidos, la debilidad de oído y les hará recobrar el placer de oír.

## AUDIKLER VENGE LA SORDERA

Especialidad en microfones y toda clase de acústicos VISITA EN ALICANTE

Nuestro Agente en Protesis Auricular recibirá GRATIS en ALICANTE los días 6 y 7 Abril (JUEVES y VIERNES) en el Hotel Samper de 9 a 7 el primer día y de 8 a 5 el segundo día.

NOTA: Debido al aumento constante de clientela, se suplica no acudir a la visita última hora.

## AUDIKLER

Pelayo, 62, pral., 2.ª (Esq. Ramblas). Tel. 14346.—BARCELONA

## Fonda de la Marina Jávea (Alicante)

Servicio esmerado: - Especialidad en arroz

Propietario:

## BAUTISTA BERENGUER

Autos de alquiler

## Véndese

una casa de planta baja en la Florida, Avenida de Orihuela, número 45 y terrenos para chalets sobre la carretera, cerca del Merendero de la Chica Guapa.—Razón, calle de Alfonso el Sabio, 19, Alpargetaria de Bonet.

## Propague "EL Diario"

**Ideal Cinema**  
HOY DE SEIS EN ADELANTE  
**Corazones valientes**  
CINE SONORO

Visite Vd. las oficinas de  
**Gas Alicante**  
y pida presupuestos de instalaciones

**CARBONES VICTORIA**  
JUAN CRUAÑES  
Plaza 14 de Abril núm. 19.  
Carbones vegetales finos y secos a 0.25 ptas kgs.  
Suministro a domicilio

**PANADEROS**  
¿Queréis convertir vuestro horno antiguo por otro moderno de cocción continua?  
Instalar el nuevo aparato patentado «Activo» a base de la combustión producida por el aceite pesado «FUEL-OIL»  
Con el sistema anticuado de leña y carbón su resultado es deficiente, antieconómico, sucio, peligroso, lento, nada práctico y perjudicial.  
El nuevo aparato «ACTIVO» elimina los peligros del fuego, mantiene la temperatura, ahorra trabajo, tiempo, manos de obra, almacén etc. etc.  
Con el «ACTIVO» defenderéis vuestros intereses, mantendréis vuestro crédito, y economizaréis un treinta por ciento del gasto diario sobre los demás combustibles.  
Detalles proyectos.—MANUEL ALBERCA Méndez-Núñez, 33. Teléfono 1779.  
e instrucciones.

**LIBRERIA MARIMON PAPELERIA**  
Extenso surtido en artículos para regalo Estilograficas de todas las marcas y precios. Últimas novedades en librería.  
**NO DEJE DE VISITAR SUS ESCAPARATES**  
Altamira 4 Teléfono 1546

**DENTICINA**  
**Salva Infantes Miret** (caja madera)  
PRECIO DE LA CAJA 50 CENTIMOS  
Depósito al por mayor para la provincia  
Padilla y Gómez, S. en C.

**AFANTASIAS**  
Ridículo, si se quiere. Pero no sólo por la noche durante el sueño, sino en mi propio despertar, despierto, somnifantasmás, bultos, sombras!  
**LOS NERVIOS "DESENRENADOS"**  
Los reduce y tranquiliza siempre una cucharadita disuelta en agua del inofensivo y eficaz

**FEMINA**  
CASTAÑOS, 18, PRAL. Teléfono 2251  
Sala de belleza - Tocadores femeninos  
Atendido por señoritas - Salones independientes  
Precios moderados

**Atención**  
Próxima inauguración de la PISCINA DE NATACION y playa artificial al aire libre en los BAÑOS DE BUSOT

**De Modistilla A Gran Señora**  
En la Tez Decide Hoy El Porvenir De Las Mujeres  
El mayor atractivo de esta modistilla es su rostro tan extremadamente fino, sin mácula, terso y de aspecto juvenil, que a pesar de sus 28 años aparenta una delicada flor de 18 primavera. Este atractivo de una fina tez, fresca y delicadamente suave, es lo que le ha valido enamorar y enloquecer con tal encanto, a un joven de alta posición que con su matrimonio la elevó a la categoría de gran señora.

**RISLER**  
Los martes 9'05 noche por Estación E. A. J. 1 Radio Barcelona y los viernes 9'05 noche por Estación E. A. J. 15 Radio Asociación.  
THE RISLER MANUFACTURING Co.  
New York - Paris - London  
«RISLER» Publicity n.º 830.  
No hay nada más importante posible en el mundo del cutis.  
Eukotol 3  
Eukotol 6

**Eukotol 3**  
La crema, basada de principios activos.  
Para suavizar el cutis, cerrar los poros, después de cada lavado y antes de ir a la cama, aplíquese la misma de día y de noche. La crema desaparece inmediatamente dentro de la piel, dejando el cutis en un bello estado.  
**Eukotol 6**  
La crema, a base de principios activos.  
Apropiado para cutis secos y para el limpiado por la noche, para masaje y contra los agenes cosméticos, sol, aire, etc., y también especialmente para los depósitos.  
Obréense las prescripciones que acompañan a cada envase sobre el tratamiento del cutis, así como también los indicaciones muy importantes sobre el modo impracticable para su rostro.  
DEPARTAMENTO EUKOTOL, Vitoria, 5, MADRID  
Reembolsos completados en gratia y sin cargo por el día que el cliente, cuando sobre el EUKOTOL, recibirá y aplicará.  
Belleza y cutis.  
Píndese.  
Concesionario para España.  
Alto de Navarra, 5, 1.ª planta, Tel. 14346.



## Información telegráfica y telefónica

### Lerroux da la réplica adecuada a las manifestaciones de los ministros sobre el patriótico ultimatum de las minorías opositoras

No es cierto que estas organicen un mitin contra el Gobierno

La C. N. T. y la F. A. I. llevarán al mitin la tragedia de Casas Viejas.—Detalles del sangriento suceso de Tarragona.—Nuevos atracos en Barcelona.—Detenciones importantes en Madrid.—Extraño robo en al Gran Oriente Español

#### El momento político

#### Lerroux, la nota de las minorías y los señores del "corro"

Ante las declaraciones hechas con reiteración por los señores Azaña Albornoz y Prieto en el sentido de que el Gobierno se dispone a mantenerse en su puesto, aceptando la lucha donde se le plantee en defensa de la orientación política que le informa, ayer tarde un redactor de la Agencia Mencheta estuvo hablando con don Alejandro Lerroux en su domicilio.

Don Alejandro dijo: «Después de haber realizado el acto conjunto todas las minorías de la oposición republicana no me creo autorizado para hablar por mi cuenta y espero que sean los actos los que contesten a las palabras porque descendiendo a réplicas y réplicas nos pondremos en peligro de que degeneren en disputa en la calle lo que debe ser polémica, tan apasionada como se quiera, pero corta y en otro terreno.

Respeto a las declaraciones hechas por el señor Prieto no tengo que decir sino que, nunca he creído que fueran desertores de su deber los hombres del Gobierno, ni de lo que estiman su honor.

Creemos que al defenderse usan de tan legítimo derecho como el nuestro al atacar porque no lo hacemos caprichosamente.»

Respecto a las manifestaciones de Albornoz respondió:

«Reitero que el Gobierno y las Cortes se hallan divorciadas de la opinión pública; esto es lo que interesa y no los votos.»

Respecto al señor Albornoz me encuentro tan atado para juzgar sus cosas por antiguos lazos de amistad, por razones de convivencia y hasta por su iniciación en la vida política, que prefiero callar porque si hablara para expresar mi pensamiento no tendría más remedio que ser muy poco agradable.»

El redactor resaltó que el principal argumento del Gobierno es la imposibilidad de que se mantenga ninguna situación en el Poder aplicando la teoría de los oposiciones de derribarles aunque tengan mayoría parlamentaria, porque entonces, los que ahora gobiernan pasarían a ser oposición y harían imposible la vida de su sucesor.

El señor Lerroux le respondió: «Esas manifestaciones creo que obedecen a un estado de irritación que espero se calmará bajo los efectos de razón y conciencia.

Ni yo he afirmado que vaya a ser heredero forzoso, ni tampoco he creído que si lo fuera había de tener desde el primer día la implacable hostilidad, porque eso sí que sería política de viejo estilo. No hay sino recordar que para llegar al estado actual de cosas hemos esperado más de un año. Si no fuera por lo que estamos viendo en el país y los peligros que corre en todos los aspectos la República no me hubiera atrevido a atacar al Gobierno.

Refiriéndose a la mayoría parlamentaria que el Gobierno invoca que tiene dice que en unas Cortes ordinarias sería cierto, porque existe un precepto constitucional que les da un plazo de vida y solo no contando con el apoyo del Presidente de la República podrán pensar en disolverse;

pero en Cortes Constituyentes esa tesis no tiene razón.

Si estas Cortes han venido a realizar una función, cuando la hayan cumplido tendrán que disolverse, aunque el Gobierno cuente con mayoría y suponiendo que el Gobierno lo hiciera bien; pero si no lo hace, como creemos, la única salida es la llamada al sentido político y patriótico de los gobernantes y a ello equivale nuestra actitud. Pero es que nosotros estamos inventando lo que está pasando? Preguntado sobre la actitud de los agrarios en lo referente al debate religioso, dijo que la ignoraba, añadiendo: «Yo estoy respecto a este punto donde estaba, o sea con el proyecto del Gobierno porque me identifico con el modo de sentir del artículo 26 de la Constitución. Si las demás fracciones republicanas o agrarias quieren hacer obstrucción, que le hagan ellas.

Se le preguntó si no podría ocurrir que el Gobierno aplicara la «guillotina» en este caso contando con los votos de los radicales.

El señor Lerroux contestó: «Entonces tendríamos que ir de acuerdo con las demás minorías cumpliendo con un deber de lealtad.»

«Para acordar la tática deriva de la de la nota de las minorías opositoras yo me limitaré a decir que la tática debe limitarse al cumplimiento del texto de la nota. Si se pone a discusión el proyecto del Tribunal de Garantías creo que se levantará el señor Botella para exponer la actitud de las minorías de oposición.»

Preguntado si intervendría en este caso respondió: «Depende de como se desarrollen los debates.

#### Noticia desmentida

En los pasillos de la Cámara había ayer gran animación.

Se hallaban reunidos los señores Botella, Maura, Franchy Roca y Martínez Barrios.

Facilitaron una nota que dice que para ellos ha pasado ya la hora de aceptar polémicas. Cumplían el plan trazado.

Desmintieron que las oposiciones celebraran un mitin para el domingo próximo, en la plaza de toros, de protesta contra el Gobierno.

#### NOTAS POLITICAS

##### Ni tibiezas, ni vacilaciones

Madrid, (Tel).—Después de la nota de los jefes de las minorías de la oposición los señores Maura, Barrios y Botella a preguntas dijeron a los periodistas que el extracto se expuso en la nota oficiosa. El señor Maura manifestó que la actitud de las minorías no cambiará. «Lean la nota en la que decimos no hay tibiezas ni vacilaciones.

##### Reunión agraria

Sevilla, (Tel).—El Ministro de Agricultura se reunió con los técnicos y con los de la sección agronómica. También asistieron a la reunión representantes de los obreros y patronos interesados en la reforma agraria. Hablando con los periodistas les dijo que entiende que la aplicación de la reforma agraria sea una solu-

ción al problema social y económico. Marchó a Cádiz, desde donde se trasladará a Madrid.

#### El de las jubilaciones discursiva

Miranda de Ebro, (Tel).—En el teatro «Cinema» se celebró un acto radical socialista, en el que resumió el señor Albornoz que dijo que el ambiente popular reclama que no se detenga la revolución. Refiriéndose a la obstrucción, dijo que la ejercen quienes sólo les interesa estar al Gobierno no medios legales. Se le obsequió con un banquete en el que el señor Albornoz pronunció un discurso en términos parecidos.

#### Manifestación antisocialista

Pamplona, (Tel).—En el pueblo de Fitero una manifestación, intentó incendiar el domicilio del concejal socialista Atilano Larrea. Resultaron dicho concejal y cuatro vecinos heridos.

Al intentar un cuñado del mismo visitarle, los grupos le apalearon matándole.

#### Socialista que mata

Bilbao, (Tel).—En Galdanosa el socialista José Fernández discutió por cuestiones políticas con el nacionalista Antonio Otalbe que resultó muerto de un tiro.

#### Recepción de Estado

El ministro de Estado señor Zuleta celebró Audiencia diplomática y recibió además una comisión de estudiantes hispano-americanos.

#### Un vino a Azaña

Málaga, (Tel).—Acción Republicana ha dado un vino de honor al señor Azaña. Después de este acto marchó a Ronda y de allí se trasladará a Madrid.

#### Un mitin radical.—Basilio Alvarez en Salamanca

Salamanca, (Tel).—En el Teatro Bretón el batallador diputado radical don Basilio Alvarez pronunció un discurso en el que dijo que el Gobierno está aferrado al banco azul como una lapa. Se le dió un grandioso banquete al que asistieron numerosos comensales. El señor Alvarez fué visitado por numerosas comisiones de correligionarios que acudieron a testimoniarle su adhesión y simpatía.

#### Aquí está Casas Viejas

El Comité pro presos nacionales celebrará el próximo domingo en la plaza Monumental un mitin para protestar contra las represiones. Tomarán parte delegados regionales de los campesinos de Casas Viejas y los representantes de la C. N. T. y la F. A. I.

#### Prieto en Madrid

Ha regresado de Córdoba el ministro de Obras Públicas señor Prieto. En el discurso que allí pronunció dijo que no era cierto que se propusiera dedicar créditos extraordinarios en Andalucía para los enlaces ferroviarios.

#### Disposiciones oficiales

Para que vendan las Oblatas.—30.000 pesetas a la Diputación provincial de Alicante, subvencionando una escuela

La «Gaceta» publica las siguientes disposiciones:

Autorizando a las religiosas Oblatas del Santísimo Redentor para que puedan vender Casa escuela de su propiedad situada en Alicante.

Resolviendo el expediente incoado por la Diputación Provincial de Alicante solicitando subvención de pesetas 30.000 pesetas para el edificio que ha construido con destino a escuelas graduadas con tres secciones para niños, en sentido favorable.



#### Mi nena tiene tres años...

y un bonito pelo rubio que hace al tiempo comenzó a oscurecer; se le puso feísimo..., casi negro por las raíces, y las puntas rubias. Con un frasco de Camomila Intea lo arreglé todo; se lo apliqué sólo en las raíces, y quedó igualada, con el precioso tono rubio que siempre había tenido. Ahora, para conservarlo, la doy un poco en las raíces, una vez cada tres días, y estoy encantadísima. Hay que advertir que la Camomila Intea no es tinte ni cosa parecida, y es la única que tiene garantía de ser inofensiva.

También tiene la casa INTEA unos Bigondis para recoger los rizos a los niños, que dan un resultado asombroso; dejan un rizado muy lindo y permanente, son sencillísimos de usar, y no cortan el pelo. En todas las perfumerías se hallan, y también los puede usted recibir por correo, pidiéndolos a INTEA, Apartado 82, Santander. Cuesta la docena 450, incluido gasto de envío.

#### NOTICIAS VARIAS

##### Robo en el Gran Oriente

El conserje del Gran Oriente español ha denunciado un robo cometido en dicha sociedad ignorando quien pueda ser el autor.

La policía ha comenzado sus pesquisas y averiguaciones. Se ignora la cuantía de lo robado.

##### Un mitin de inquilinos

La Asociación de Inquilinos celebró un mitin en el Teatro Victoria se discutió sobre la ley de Alquileres; desaparición de arbitrios y revisiones contadas.

##### Un motin escolar

Los alumnos del Instituto Calderón de la Barca se manifestaron ayer vitoreando a la F. A. I.

El escándalo fué monumental haciendo precisa la intervención de los guardias de asalto que dando una carga, disolvieron a los manifestantes.

#### El terror en Cataluña

### Un grave suceso en Tarragona

Tarragona, (Tel).—Tres individuos trataron de alquilar un taxi para trasladarse a Barcelona, y sospechando el chofer pudiera tratarse de algunos maleantes, se dirigió rápidamente a avisar a la policía.

Dichos individuos se hallaban frente al Gobierno civil, cuando se presentó una pareja de guardias de Seguridad, dándoles el alto, si bien, teniendo en cuenta que ello coincidía con la salida de un cine y para evitar la aglomeración de público, los guardias trataron de conducir a los sospechosos al edificio del Gobierno civil.

Entonces, antes de llegar, uno de dichos individuos sacó una pistola y disparó al suelo. Antes en que pudiera hacer más disparos, uno de los guardias se abalanzó contra el pistolero y en el mismo momento éste último se volvió contra el guardia, disparándole un tiro en la sien y causando la muerte instantáneamente.

Sembrada la alarma, sonaron pitos y voces, acudiendo entonces el sereno al cual uno de los pistoleros en su huida le disparó un tiro, hiriéndole grandemente.

Mientras tanto el otro guardia, protegido por un árbol, hizo numerosos disparos contra los fugitivos, los cuales huyeron en diferentes direcciones sin que hasta este momento hayan podido ser hallados.

El guardia muerto, se llama Rafael Castro Vega y es natural de Málaga.

Se organizó la persecución de los atracadores, produciendo enorme alarma el tiroteo que se entabló.

Madrid, (Tel).—Noticiert de Gobernación sobre los sucesos de Tarragona al detener los asesinos de un guardia de seguridad dicen que al dar los somatenistas el alto a unos sospechosos se entabló un vivo tiroteo matando a Arturo Serra Busquet al que se le encontró dinero, una pistola y diversas municiones; a otro que fué muerto y que no ha podido ser identificado se le encontró igualmente dinero y armas.

#### En Barcelona

Barcelona, (Tel).—En la Avenida de Eduardo Maristany, dos sujetos alquilaron un taxi guiado por Rafael Gimeno, indicándole que les condujera a la calle de Castillejos, y al llegar a esta calle aparecieron otros dos individuos que, pistola en mano, obligaron a que les entregara el coche, metiendo al chofer en su interior.

Uno de dichos individuos cogió el volante, llevando el coche a la calle de Marina, donde robaron al chofer veinte pesetas, obligándole luego a dirigir el coche a la calle de Castillejos. Allí el chofer huyó, guareciéndose en un bar.

Los atracadores lograron huir.

En la calle Travesera Vieja, al pasar una camioneta guiada por Eduardo Renoy, acompañado de su ayudante Pascual Ferrer, les salieron al paso dos individuos que pistola en mano, les hicieron entregar 355 pesetas que habían recaudado durante la labor de reparto.

Los atracadores desaparecieron.

#### ULTIMA HORA

##### Un servicio importante de la policía local

Esta madrugada, se tuvo noticia en la Jefatura de vigilancia, que dos individuos maleantes, que estaban reclamados por varios Juzgados, intentaban dar un golpe en una casa comercial de la población.

Inmediatamente salieron en busca de estos individuos, el señor Inspector don Jesualdo García, acompañado de los agentes señores Aracil, Giner y Cortés.

La batalla se dió por la calle de Alvarez en donde los maleantes hicieron frente a los representantes de la autoridad.

Fueron detenidos Gerardo Gil García (a) el «Maños», y José García Gutiérrez, ambos delincuentes habituales y complicados en varios robos cometidos en Madrid y Barcelona.

Quedaron a la disposición de la autoridad.

La policía local, ha realizado con este servicio uno de los más importantes que viene haciendo en nuestra ciudad, de poco tiempo a esta parte

### (C)- PATRONOS -(C)

El seguro de accidentes del trabajo, contralos riesgos de incapacidad permanente y muerte de los obreros, desde 1.º de Abril de 1933, es obligatorio para todos los patronos

#### VICENTE ANTON GARCIA

Sub-Director de L' Assicuratrice Italiana  
Asegura e Informa  
Oficinas.—García Hernández, 65 1.º.—TELEFONO 1337.  
TAMBIEN L' Assicuratrice asegura el riesgo de incapacidad temporal.

#### La Asamblea Federal

Ayer continuó la Asamblea Federal. Discutieron el acta y se redactó la ponencia para estudiar el Reglamento.

#### Una reforma municipal

El Director de Administración ha manifestado que hay que modificar la división municipal de España en beneficio de la economía de los pueblos.

#### El crédito marítimo

El ministro de Marina ha ultimado el proyecto sobre el crédito marítimo.

#### El regreso de Azaña

En el Ministerio de la Guerra dijeron anoche que hoy regresará el señor Azaña a las ocho y media de la mañana

#### La evasión de capitales

El Juez que entiende en la evasión de capitales señor Arias Vila ha procesado a Max Muller. Se concede gran importancia en las diligencias que el Juzgado especial lleva a cabo, para conseguir el esclarecimiento de varios contrabandos que no aparecen hasta ahora absolutamente probados.

#### Nota de la Legación del Uruguay

Ha sido facilitada una nota de la Legación del Uruguay en la cual se dice que en aquel país reina absoluta tranquilidad.

#### Un Mitin en Madrid

En el Cine Castilla se celebró un mitin de Acción Republicana. Presidió el doctor Morañón. El sacerdote Régulo Martínez dijo que el laicismo instaurado por la República es justo, patriótico y razonable.

Don Roberto Escribano combatió la nota de las minorías opositoras.

#### Lo dijo Blas...

El señor Madariaga ha manifestado que el ideal de la política exterior en España es que nos dejen en paz. Añadió que la Conferencia del Desarme será larga y difícil.

#### Advertencia

Rogamos a nuestros suscriptores y anunciantes, que cualquier deficiencia que observen en el servicio, tengan a bien manifestarlo a esta Administración, en la seguridad de que serán atendidos debidamente.

Perfumes intensos  
**Rosaleda**  
Agente general: José Soler. Doctor Sunsi G. Valencia

PAPEL DE FUMAR  
**ABADIE**  
EL UNICO